

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, 4 rs. al mes.—Provincias, 12 trimestre; 24 semestre; 44 año, haciendo directamente la suscripción a esta Administración. El que se suscriba por conducto de nuestros corresponsales, pagará 2 reales más.—Ultramar y Extranjero tres meses, 40 rs.; seis 80; año 160.—Repúblicas Americanas y Filipinas: 80 rs. trimestre; 160 semestre; año, 300.—Paquetes de 25 ejemplares para la venta pública 5 rs.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Redacción y Administración, Fomento, 15, segundo.

LA OPINION PÚBLICA

DIARIO POLÍTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en la administración, y redacción, Fomento, 15, segundo, y en la librería de Aguado, Pontejos, 8.—En provincias en casa de nuestros corresponsales y en todas las librerías, acompañando siempre el importe al pedido, sin cuyo requisito no se servirá ninguna suscripción.—El pago se hará en libranzas del Giro Mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos (no se admiten de guerra), certificando las cartas que contengan sellos.—Al corresponsal ó suscriptor que haga diez suscripciones se le servirá un ejemplar gratis.

LA OPINION PÚBLICA.

Lunes 7 de Junio de 1875.

EL PARLAMENTARISMO.

Desde las famosas Cortes de Cádiz en 1812, hasta las anunciadas por el gobierno de D. Alfonso XII han trascurrido sesenta y siete años funestísimos pero de grandes enseñanzas para el pueblo, ¡cuántas elecciones turbulentas, cuántos debates estériles, cuántos escándalos parlamentarios, cuántas leyes descabelladas é injustas se han sucedido en este largo y calamitoso periodo de la historia!

Desde aquellas Cortes que celebraban con festejos su reunion, en los momentos mismos en que las bombas francesas estallaban dentro de los muros de Cádiz, hasta las venideras del 75, ¡qué serie de Cortes ha tenido España! ¡Qué espantosa decadencia la del pueblo español!

Verdaderamente que el proceso del parlamentarismo en nuestra patria lo forma su misma historia; si fuese posible reducir á dosis homeopática, el cúmulo de gruesos volúmenes que constituye el *Diario* de sus sesiones, ¡qué hombre racional podría soportarla? ¡Qué español, dotado de mediano sentido, podría después de tragarse esa píldora ser partidario del régimen constitucional?

Desde los debates de la Asamblea Constituyente de Cádiz, sobre si era justo ó no tolerar que se azotase á los niños en la escuela, debates sostenidos con interés cuando las balas enemigas caían en el mismo salon de sesiones, hasta los debates de las últimas Cortes de Castelar, el *bizantinismo* se manifiesta en todos los actos y en todas las deliberaciones de los Parlamentos de España.

Y, sin embargo, de la aparición del parlamentarismo en nuestra patria, fué lo más vergonzoso y desdichado que imaginarse puede: compárense, las Cortes de Cádiz con las celebradas en nuestros últimos días, y se verá la horrible decadencia que desde aquellas á estas existe.

Mal comenzó el parlamentarismo en España, y tal vez la manera que tenga de acabar dejará satisfechos á sus constantes admiradores.

Estos somos nosotros; los oscurantistas, los reaccionarios; los neos somos oscurantistas porque hace cuarenta años que veíamos con la misma claridad que ahora, que el parlamentarismo habia de ser en España un foco de corrupcion y de trastornos; somos reaccionarios, porque no queremos para nuestra patria las miserables intrigas de Bizancio, y el despotismo brutal de los gobiernos paganos; somos, en fin, neos, porque defendemos las glorias nacionales, que son glorias católicas, desde la sabiduría de los Obispos godos, hasta el martirio que hoy sufre el clero español; desde Covadonga y Lepanto hasta Bailén y Tetuan.

Pues nosotros, los oscurantistas, hemos combatido el parlamentarismo en nombre de la luz de la verdad, demostrando que de su seno no brotaría jamás otra cosa que el calor de las guerras intestinas y las tinieblas de los errores dema-

gógicos. Nosotros, los reaccionarios, hemos combatido el parlamentarismo en nombre de la libertad cristiana, demostrando que de sus mayorías serviles y de sus minorías turbulentas, no podría salir nunca otra cosa que tiranía insostenible y opresion afrentosa.

Nosotros, en fin, los católicos, hemos hecho cruda guerra al parlamentarismo en nombre de la religion, demostrando que de él habian salido los blasfemos y los apóstatas, que ultrajasen á España con la procacidad de sus odios y la infamia de sus deseos.

El tiempo, que es gran maestro, aunque hace pagar caras sus lecciones, ha venido á dar su voto decisivo en esta contienda, demostrando que los oscurantistas, los reaccionarios, los católicos, tenían mucha razon en su guerra contra el parlamentarismo.

Ahí está de cuerpo presente el enemigo; examínadle, registrad sus entrañas más ocultas, hacédle la más escrupulosa diseccion, y vereis en todo su gastado organismo las huellas de la enfermedad que nosotros revelamos hace tiempo.

El parlamentarismo ha muerto por sí mismo, víctima de sus propios vicios y de sus malos humores, y tened seguro que no serán los hombres del 75 los que le vuelvan á la vida, y le impriman nuevo sér. Bajo su lápida sólo quedan menudas cenizas.

¡Que la tierra le sea tan pesada como él lo ha sido para el noble pueblo español!

RECTIFIQUEMOS A «EL TIEMPO.»

Para que nos comprenda bien, pues según parece no hemos acertado á explicarnos con la claridad posible, debemos decirle que deseamos, no una cosa, sino *varias cosas* y que nos preocupan mucho menos los hombres que los principios, al contrario de algunos políticos de los que por aquí seusan, que suelen decir: «triunfé Fulano, y sea cual fuere el medio y los elementos con que ha de contar ó á quien ha de someterse.»

No deben caberle dudas á *El Tiempo* sobre nuestro cariño á la revolucion, y acaso no haya comprendido que todos los parlamentarios, son á nuestro juicio, igualmente perjudiciales al país, entre otras razones, porque entre todos lo han perdido y reducido á la miseria.

De los revolucionarios, consideramos más perniciosos á los de guante blanco, que á los de blusa. A esto se les oye aproximarse, y se les véa sus movimientos, porque siempre obran de una manera ruda; lo que hizo decir al Sr. Posada Herrera que «se les veía mejor porque sus zapatos estaban más herrados;» pero de aquellos nos apercibimos comunmente cuando ya han llegado. Por otra parte la tendencia de los revolucionarios conservadores es siempre la de hacer las cosas con suavidad, queriendo y procurando que no se crea que chocan abiertamente con principio de gobierno, á que ellos mismos no pueden menos de rendir culto, pero que no les conviene practicar, y por esto son más peligrosos y para nosotros menos temibles que los anarquistas.

La prueba de este pernicioso sistema nos la da el mismo *Tiempo*, al sostener lo de las reparaciones hechas por sus amigos á la Iglesia Católica.

Como es costumbre en las fracciones del liberalismo, que todo lo miran bajo el prisma de los intereses materiales, *El Tiempo* encuentra dadas las satisfacciones, porque se ha pagado en parte la obligacion que el Estado tiene respecto al culto y clero católicos, que no es otra cosa que la satisfaccion de una deuda legítima, y porque existe acuerdo en la cuestion de las órdenes militares, en la de las asociaciones religiosas y en otras, aunque importantes de índole secundaria en comparacion de algunas sobre que ni hay ni puede haber acuerdo, porque cuarenta ó cincuenta liberales gritadores no quieren, y al gobierno le place darles gusto, y acaso cumplir ofertas peligrosas hechas con sobrada ligereza y sin autorizacion de nadie.

En prueba de ello, ¿se ha restablecido la unidad de cultos, cuya ruptura es el mayor de los agravios hechos á la Iglesia? ¿Se ha dispuesto algo para impedir esos soeces insultos que en cierta prensa se dirigen diariamente á la religion de nuestros padres, con grave escándalo de los españoles? ¿Se han devuelto á la Iglesia los edificios que se le arrebataron y á las asociaciones religiosas y caritativas los fondos de su pertenencia, de que se apoderó el gobierno revolucionario? ¿Se ha tomado alguna medida contra los que han cometido profanaciones repugnantes que, seamos justos, en la época de Isabel II, no hubieran quedado sin castigo.

Nada de esto se ha hecho, y ni siquiera se ha pensado en lo mucho más que no enumeramos; pero los revolucionarios *mansos*, como les llamaba oportunamente un conocido publicista, que ya no existe, dicen que gobiernan, y procuran que creamos una cosa imposible de creer, que todo marcha bien y que se arreglarán todas las cuestiones de carácter religioso, y porque ellos lo dicen se empeñan en que todos lo creamos.

Desengáñese *El Tiempo*; no hay más remedio que ser ó no ser, estar, tratándose de España, con los unitario-católicos ó con los enemigos de la Iglesia, porque ya es averiguado, y confesion hecha por los mismos predicadores de la libertad de cultos, que esto significa anti-catolicismo, y debe oponersele, por tanto, la doctrina contraria.

Un punto nos trata *El Tiempo* de que no podemos ocuparnos, porque está muy alta la temperatura y pudiera irritarsele á alguien la sangre, cosa que sentiríamos; pero recomendamos á nuestro apreciable colega que examine unas Constituciones canónicas dadas en 1830 por el inmortal Gregorio XVI y allí puede enterarse de algo.

Un colega que se distingue por sus eccentricidades (hablamos de *La Prensa*), dedica su boletín del día al artículo que *La Política* consagraba en su último número, para justificar el imperio de la demagogia.

Dice muy en serio el colega comentarista, que basada *La Política* en la verdad de la historia, pone de manifiesto las

funestas consecuencias de la demagogia, engendrada por los pícaros gobiernos reaccionarios, locos y desatentados en resistir la corriente de las ideas. Como ya nos vamos acostumbrando á las espesas apreciaciones de *La Prensa*, no nos causa sorpresa nada de lo que en ella oímos.

¡Los desatentados y locos gobiernos reaccionarios, empeñados en resistir el torrente civilizador de la idea (dice el colega), son los responsables de los excesos de la demagogia!

«Cosas tenedes el Cid, que facen hablar las piedras.»

Precisamente los gobiernos reaccionarios, los estados católicos, son los únicos que pueden contrarrestar el furioso ímpetu del monstruo que amenaza concluir con las grandes nacionalidades.

Los excesos de libertad, las ateas predicaciones en la prensa y en el club, el menosprecio de la religion y el trono, y las teorías disolventes que se han querido inocular en la sangre de los pueblos, han producido necesariamente sus legítimos frutos. El árbol mortífero de la libertad, tantas veces plantado por la revolucion francesa, es el que á su sombra ha venido acariciando los delirios de la demagogia. El imperio del populacho es el que siempre ha roto las cadenas de la fiera encadenada, á fin de que le ayudase en su obra de destruccion y esterminio.

La libertad cuando degenera, la libertad, que nunca se presenta para los pueblos en estado de resistencia, sino es que abusando de todos los derechos de su nombre, pasa al de invasion, es la madre del libertinaje, como del libertinaje brota la revolucion, que aniquila los Estados, y la demagogia, máquina de guerra para destruir las grandes nacionalidades.

En cambio, los pueblos que se rigen por viejas monarquías, cuando se ven amenazados de trastornos y convulsiones, podrán degenerar en tiranos, pero es una tiranía legítima, como legítima es la defensa del individuo cuando ve peligrar su honra y su existencia. Es una tiranía justa, porque su aplicacion es necesaria para conservar el orden religioso, moral y social del Estado.

¡Ay de los pueblos que en sus convulsiones y delirios no pueden retroceder á una reaccion benéfica y reparadora!

¡Triste destino el que alcanzaria á las nacionalidades, entregadas á las bacanales y orgías demagógicas, sino pudiesen abandonar á tiempo el camino de perdicion que en su fatalismo emprendieran!

La demagogia siempre ha sido para los pueblos, no el ejecutor de la justicia histórica, sino es el negro estandarte que preceden á la libertad y al progreso, hasta depositar sus restos en la tumba. La reaccion para los pueblos combatidos por el viento abrasador de la revolucion es la anhelada rama de oliva, el iris de paz que viene anunciándole su regeneracion social y política.

Circula por ahí una historia de una maleta que bajó á la estacion del ferrocarril, para emprender su marcha, es decir, para que la condujeran á su destino, y por orden de quien puede se volvió á su casa; pero después, arreglado el

asunto, es cosa convenida que la maleta irá donde debe ir.

¡Pues no faltaba más sino que no fuese!

Ha llamado la atención de *El Imparcial* que preguntemos á los periódicos ministeriales cuándo volverá monseñor Simeoni, que creemos se marche en el presente mes.

Más debiera llamársela que no contesten los interpelados, y como ve, no contestan.

Es claro: del viaje del Nuncio de Su Santidad puede hablarse, porque no es jefe militar nombrado para ningún puesto.

La Patria dice muy satisfecha que nos hemos indignado por la publicación de su artículo sobre el levantamiento de La Vendée.

¡Quiá! ¡Ni pensar! Señalamos ese y otros síntomas para que sirvan de dato y de muestra de lo que se desea, con fines honrosos que no ignorará el diario Santacruzista.

Por lo demás, si *La Patria* quiere que no se le aplique cierto adagio francés sobre la manera de escribir y apreciar la historia, lea el artículo *La Demagogia* que publica su colega de opiniones *La Política* en su número del día 4 del corriente.

Y no decimos más por razones fáciles de comprender.

La comisión de bases constitucionales ha dejado á la iniciativa del gobierno la referente al unitarismo, tolerancia ó libertad de cultos.

¡Comprendido!

Hable el ministerio que tendrá sus compromisos, á fin de que los independientes parlamentarios conozcan sus deseos, y se apresuren á satisfacerlos.

Si pudiéramos decir lo mucho que sabemos sobre este particular, ¡qué cosas aprendería el público!

Vendrá, sin embargo, la hora de que se descorra el velo que cubre hoy muchas intrigas, y seremos explícitos.

¡Vaya si lo seremos!

Un colega dice que la Constitución de 1869, debería servir de base para todo trabajo constituyente que tenga condiciones de seriedad, de imparcialidad y de brevedad.

Pues que se lo concedan, y si hace falta nuestro voto, téngase por dado, que en punto á Constituciones todas nos parecen iguales, porque todas son peores.

«Sepulcro de la revolución de Setiembre», llama un diario al monumento que guarda las cenizas del general Prim.

Sepulcro de la revolución en absoluto es el que hace falta, porque á los muertos debe enterrarseles.

Felizmente, se preparan á cumplir su cometido los enterradores.

De una curiosa polémica habida entre *La Iberia* y *El Diario Español*, resulta que la Constitución democrática y otras yerbas de 1869 sólo está vigente en lo relativo á la libertad de cultos, por supuesto con gran placer de ambos colegas, porque al Sr. Sagasta le parecen *inaguantables* aquellos derechos que tan buenos conceptuaba en 1869 y *El Diario* está ahora atacado de hidrofobia libre-cultista.

Tratándose de liberales, esa preferencia por los artículos del Código citado que más repugnan á los españoles se comprende bien; porque siempre han hecho todo lo contrario de lo que el país quiere.

Es su sistema; malo para la nación, pero útil y aprovechado para los que lo practican.

Nos hemos convencido ante la contundente argumentación de *La Publicidad*.

Los que defendemos la unidad de cultos, que apenas si somos la inmensa mayoría de los españoles, «sino llevamos coraza sobre el pecho, la tenemos en la inteligencia.»

Por eso, los que sostienen doctrinas contrarias á las nuestras, han dado á la patria eminencias como Ruiz Zorrilla, Suñer, Castro (D. Fernando y D. Federico), Becerra y algun otro sábio que sería prolijo enumerar.

En cambio, con la unidad tuvimos á Cisneros, Luis Vives, Arias Montano y todos nuestros clásicos del siglo XVII, y en la época presente la han defendido Balmes, Valdegamas, Pidal, Bravo Murillo, Aparisi y Guijarro y otros hombres eminentes que debían tener en la inteligencia la coraza de que habla *La Publicidad*.

Pero no hay que molestarse; es cosa averiguada que los únicos sábios que existen, son cuatro charlatanes sin talento ni instrucción que, ahuecando la voz hablan siempre ex cátedra, pues los demás somos unos pobres ignorantes. Y no eche á mala parte el colega los calificativos, que van más allá de donde acaso presume.

Dice *La Publicidad*:

«Señores, ¿quieren Vds. que diga mi opinión?»

Pues me parece que eso de andar en los periódicos trayendo y llevando el corazón de Fortuny, me parece tan irreverente como lo de arrancar al cadáver esa viscera para que los cicerones de Reus tengan un aficiente más para charlar.

Francamente, yo creía que el nombre del artista español se merecía algo más que esa especie de juego de tripicalleros que han emprendido los mal llamados admiradores suyos.»

Alguna vez habíamos de estar de acuerdo con un periódico revolucionario.

Tiene razon que le sobra el colega; es irreverente eso de andar trayendo y llevando en los periódicos el cadáver de un hombre, y no tanto, sino más irreverente aún, arrancarle cualquiera de sus visceras con objeto de que sirva de entretenimiento á los charlatanes.

El cadáver de un hombre grande en las letras, en las armas, en las artes, en cualquiera de los ramos del saber humano, ó universalmente respetado por sus virtudes, se conserva para recuerdo de lo que fué y admiración de los venideros, pero sin profanarlo; mas eso que llaman por ahí la civilización de nuestra época lo ha arreglado de otro modo.

Los libre-cultistas, en su mayoría, se proclaman muy católicos y muy amigos del progreso y engrandecimiento de la creencia que profesamos, de suerte, que por amor y cariño á los unitarios, nos recomiendan que aceptemos sus opiniones.

Nosotros, católicos empedernidos, nos empeñamos en no rendirnos á tanta y tan buena voluntad.

¡Somos muy tercios!

Este amor que los libre-cultistas nos profesan, trae á la memoria del autor de estas líneas, que no hace mucho tiempo reconvenía de ilógico á un hombre político muy liberal, porque contrariando las doctrinas que profesaba, aplaudía la conducta tiránica de Prusia con los que no eran de la religion del canciller, dado que el canciller tenga alguna.

«¡Ah! le contestó, es que en Alemania hay una magnífica libertad... contra el catolicismo!»

La confesion vale la pena de fijarse en ella, y no olvidarla jamás.

¿Podrá alguien decirnos por qué ha ido y venido tanto una maleta desde la casa de su dueño á la estación del Mediodía y vice-versa?

Es una curiosidad que nadie tendrá por maliciosa.

Ya ha perdido su interés la historia de las cartas.

Ya nadie se acuerda de las reyertas de los constitucionales.

Ya está olvidado el asunto de aquel funcionario facultativo que hizo salir de palacio el gobierno que lo habia nombrado y tenia el derecho de separarlo, y nosotros sabemos por qué.

Ya no hay nada de esto sobre el tapete; pero en cambio tenemos los acuerdos del gobierno sobre cierta cuestion importante, en que se cuenta con otros que los interesados; su decision á proponer determinada forma, una maleta misteriosa que viaja y varios excesos más.

Bueno es que tengan siempre en qué ocuparse los curiosos.

Dice *La Epoca* que aun no está fijado el dia en que se ha de celebrar el banquete á que ha de invitar S. M. á los políticos importantes.

Debían concurrir, segun parece, los que hayan sido presidentes de las Cámaras; un cierto número en representación de los vicepresidentes de las mismas; los presidentes de los Tribunales Supremos y del Consejo de Estado, y algunas otras personas que han ejercido elevados cargos diplomáticos. Era, pues, fundada la noticia dada por *El Diario Español*; pues entre los invitados probablemente se cuentan los Sres. Mon, Mayans, Santa Cruz, marqués de Valdeterrazo, Sagasta, Ulloa y otros, hasta el número de cincuenta personas.

Un periódico amante de las glorias patrias, y por tanto constitucional *enragé*, aconseja al Sr. Candau y demás patriotas que formaban la comisión de Filadelfia, que por *patriotismo* retiren la dimision que de sus cargos tienen presentadas.

Pues no se apesadumbre nuestro colega, que desistirán de su empeño si se apela á su nunca desmentida *patrioteria*.

Dice un colega, que los periódicos de la mañana piden permiso de la autoridad para publicar una edicion de la tarde, y los de la tarde una de la mañana.

Veremos si de este modo conseguimos garantizar, aun á costa de sacrificios, la propiedad literaria, que creemos merece ser tan respetada ó más que la territorial é industrial.

Pero el caso es que hay quien encuentra ciertos puntos de contacto entre los conservadores y socialistas.

NOTICIAS GENERALES.

Con motivo de terminar ayer la novena del Sagrado Corazon, hubo gran funcion religiosa en la iglesia de Santiago, á la cual acudió un gentío inmenso.

Dicen de Cartagena que va á procederse á reparar los desperfectos que en el edificio que ocupaba antes de la insurreccion cantonal el capitán general del departamento, causaron los proyectiles de las baterías sitiadoras durante el bombardeo.

Ayer estrenó la empresa del tram-via nuevos y elegantes coches, prueba bien evidente del favor que la dispensa el público, á cambio de las ningunas consideraciones que ella y sus empleados guardan al que tanto las merece.

Mañana llegará á esta corte el Sr. Price, procedente de Alemania, en donde ha contratado á varios artistas de reconocido mérito.

Dicese que el ministro de Fomento proyecta una modificacion en la ley de minas y una ley sobre colonias agrícolas.

El señor duque de la Torre marchó ayer por la mañana para la Granja, acompañado de sus ayudantes Sres. Ahumada y Olawlor.

El prefecto de Bayona ha mandado al general Izquierdo, que residia en dicha ciudad, que salga enseguida del departamento de los Bajos Pirineos.

Ayer se abrió al servicio público la estacion telegráfica de Archena.

Dice la *Andalucía* de Sevilla que se acaban de circular enérgicas órdenes para perseguir activamente á los autores y propaladores de noticias falsas.

Anoche á las nueve, en medio de la Puerta del Sol, se dieron de palos dos sujetos al apearse de uno de los coches del tramvia. La causa parece que fué el haberse propasado uno de ellos con la señora á quien el otro acompañaba. Como era natural, y atendiendo al sitio y hora de la ocurrencia, el escándalo fué muyúsculo. De esta y otras escenas parecidas hacemos responsable á la empresa del tramvia, que con tal de sacar más beneficio, no la importa que vayan unos encima de otros, y á la autoridad, que con su *incomprensible* tolerancia, no pone coto á tales abusos.

Y va de incendios:

Ha sido consumida por uno la casa-ayuntamiento de Rivadumia, sin que se pudiera salvar ni un papel, ni un mueble y sin que hubiera desgracias personales que lamentar. Sobre este suceso corren diferentes versiones, pero á los tribunales que ya están funcionando sobre el asunto, toca el aclarar y hacer pública la verdad.

Parece que pronto será un hecho la idea de construir un gran mercado en la plazuela del Carmen, ocupando, no sólo el terreno que hoy constituye la plazuela, sino todo el que ocupa el ex-convento. Esta mejora, es de mucha importancia, atendido lo céntrico del sitio para el indicado objeto.

Se asegura que en el consistorio que se celebrará en Roma á fines del corriente mes se proveerán los obispados vacantes en Italia y en España.

En el Bolsin osciló anoche el consolidado interior entre 15'60 y 65, operaciones, cerrando á este último tipo.

En el término de Mayorga (Valladolid) ha aparecido la langosta con serias proporciones.

En la iglesia de Santa María, en Zamora, se ha cometido un robo de alhajas, entre ellas un cáliz, una patena, una cucharilla, un purificador y una cruz, todo de plata, habiéndose perpetrado el robo introduciéndose los criminales por un agujero abierto en una casa contigua al edificio. La Guardia civil se ocupa con actividad en el descubrimiento de los autores de este crimen.

Dice un periódico:

«Está dando los mejores resultados la activa persecucion contra las gentes de mal vivir, ordenada por el señor gobernador civil de la provincia.» Y no obstante, «ayer, al salir de la plaza de toros, le fué robado el reloj al señor marqués de Urquijo, siendo detenido el ratero y devuelto el reloj á su dueño.» Y «el señor marqués de San Miguel de la Vega le robaron ayer tarde, el reloj.» Y «ha sido recuperado por los agentes de la autoridad, un reloj que fué robado, y cuyo valor, segun se dice, asciende á más de 6.000 reales.»

Ayer se celebró en la iglesia del Carmen Calzado la gran funcion que anualmente celebran los fieles á Santa Rita de Cásia, con asistencia de gran número de devotos, y como sucede siempre, hubo un individuo que trató de introducirse en el citado templo con una papeleta falsa, por lo cual fué puesto á disposicion de la autoridad.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

De *La Bandera Española*:

«El dia 2 no habia fuerza alguna carlista en Orio ni en Aya. En Zarauz se encontraba el sétimo batallon guipuzcoano.

—El Pretendiente estuvo el sábado último en Vergara á visitar al cabecilla Elío, que se hallaba muy grave con un ataque cerebral.

—Segun noticias carlistas, el trayecto de ferro-carril que ellos explotan entre Tolosa y Salvatierra, comprende unos 90 kilómetros (18 leguas).

—El jefe carlista Iriarte se halla de comandante militar en Guernica y el famoso artillero Zaldúa, con igual cargo en Bermeo.

—De *Las Provincias*, de Valencia, correspondientes al día de ayer, tomamos las siguientes noticias:

«Las noticias que se reciben de las facciones nos las presentan ocupando las mismas posiciones, en el interior del Maestrazgo, que hemos señalado en los últimos días. No se presenta en su actitud síntoma de plan alguno contra las comarcas donde procuran sacar recursos, que hay noticia de que escasean mucho en sus filas.»

—Los carlistas han impuesto en la provincia de Guipúzcoa una contribucion de 8.000 reales á todos los que han hecho armas contra el Pretendiente.

—Insisten los carlistas en reunir juntas generales en Tolosa. La convocatoria es para el día 2 de Julio, y no para San Juan, como se había asegurado.

—Carasa ha convocado en Durango á todos los jefes carlistas de Vizcaya para conferenciar con ellos acerca de sus nuevos proyectos.»

Dice *El Imparcial*:

«Segun las noticias de origen carlista, se hallan ya casi por completo terminadas las fortificaciones de Estella.»

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

«CASTILLA LA NUEVA.—El capitán Aranda de la reserva núm. 29, con algunos caballos del regimiento de España, sorprendió el 5 á la comandancia de armas de Santa Cristina, que estaba reorganizándose despues de haber sido anteriormente copada, resultando un muerto, dispersándose los demás individuos que la componian y apoderándose de 50 armas de fuego y un cajon de municiones.»

ARAGON.—Por despacho de varias autoridades se sabe que reunidas las facciones de Gamundi, Pallés, Boet, Muñoz y mosen Pacho, cuyo total se hace ascender á más de 5.000 hombres, llegaron en la madrugada del 5 á atacar á Cariñena. La guarnicion, consistente en una compañía de ejército y otras fuerzas de voluntarios y movilizados en corto número, se defendió bizarramente en las calles de la poblacion durante algunas horas, refugiándose con el mayor orden á los fuertes, por la inmensa superioridad numérica del enemigo, sin que aquellos pudieran ser tomados por la tenaz resistencia que desde ellos se opuso.

El fuego duró hasta las once y media de la mañana, hora en que los carlistas tuvieron que retirarse.

En el tiempo que estos permanecieron en algunas casas de la poblacion, se entregaron á toda clase de atentados, saqueando gran número de casas, llevándose en rehenes personas de ambos sexos, una de las cuales fusilaron al poco rato, y apoderándose de cuanto dinero pudieron hallar.

Nuestras bajas han consistido en dos nacionales muertos, tres voluntarios móviles, tres soldados de infantería, un oficial y tres soldados de caballería heridos, y las del enemigo en ocho muertos y 15 heridos.

El brigadier Lasso, tan pronto como en el mismo día tuvo noticia del ataque á Cariñena, emprendió su movimiento en aquella direccion y despues de 25 horas de marcha sin descanso, continuó en persecucion del enemigo que pernoctó el 5 en Herrera, siguiendo aquel por Loscos y Monforte esperando darle alcance.»

De *El Elco de España*:

«El *Irurac-bat* recibido ayer publica las siguientes noticias sobre el carlismo:

«Segun noticias de gentes del interior, ya se están verificando en los pueblos las elecciones de apoderados para las juntas rebeldes. Este hecho contradice la noticia dada por algunos periódicos de Madrid, diciendo que los carlistas habían abandonado el proyecto de celebrar juntas.»

—El oficial que mandaba la batería carlista en métrico, es, á lo que se dice, un antiguo cabo de cañon de la armada (por cierto muy diestro en el tiro) procedente de las filas cantonales.

—El caballero francés que acompaña en su viaje por estas provincias al ex-infante don Juan, se llama Mr. Laborde, y es un rico propietario del país vasco-francés y consejero general (diputado provincial) de los Bajos-Pirineos. ¿Misterios de la neutralidad?

Dice *El Mercantil Valenciano* del jueves:

«Anteayer hubo grande alarma en Vall de Uxó. Todo el mundo aseguraba que habían entrado los carlistas, y la gente corría desolada á refugiarse en las casas de campo y en las poblaciones inmediatas. Por fin se averiguó que se habían presentado dos carlistas de infantería, uno de ellos montado en un jaco, que venian huyendo de Artana, y que, por lo tanto, no tenían el menor propósito de incomodar al vecindario.»

De varios colegas:

«Celebraríamos no fueran exactas las siguientes, que leemos en *El Irurac-bat* del 14:

«El material desembarcado en Bermeo estos dias consiste en cuatro cañones largos de 8 centímetros, 2.000 fusiles, si son exactos nuestros informes, granadas, plomo y hojas de cobre para vainas de cartuchos.»

Como siempre, se ha celebrado el alijo, con repiques, músicas y grande algazara.»—(*El Tiempo*).

—«El general carlista Elío, que hace dias padece una molestisima dolencia, se sintió el sábado último en Tolosa acometido de un grave accidente que puso en peligro su vida, habiendo recibido los Sacramentos. El domingo se advirtió alguna mejoría, pero continuaba la gravedad del mal.»—(*El Pabellon Nacional*).

—«Anteanoche subieron á Arnótegui, segun se nos asegura, dos compañías de ingenieros carlistas para ejecutar no sabemos qué trabajos.»—(*El Diario Español*).

—«Ya está decidido el momento del próximo viaje del general Jovellar al Centro, pero no podemos decir aún cual es ese momento.» (Autorizada.)—(*La Correspondencia*).

—«Escriben de Batea que las fuerzas carlistas que llevaron á cabo la expedicion á Catalunya han regresado á aquellos pueblos.»—(*El Diario Español*).

—«El resultado de la larga conferencia que ayer celebró el contraalmirante Sr. Durán y Lira, con el señor presidente del Consejo de ministros, se cree será el acuerdo para nombrar á dicho Sr. Durán ministro de Marina en el Consejo que hoy ha de verificarse.»—(*El Popular*).

—«El Pretendiente ha dirigido una circular á los tribunales de comercio extranjeros notificándoles la inauguracion de la linea del ferro-carril del Norte en la parte de territorio ocupado por los carlistas.»—(*El Tiempo*).

—Escriben de Cataluña á un colega, que la partida federal del Noy de Bandalona se apoderó en la noche del 1.º de este mes del alcalde de Sans, con el objeto de que entregue de los fondos del ayuntamiento los recursos que aquella necesita para continuar viviendo.

La noticia de mayor interés que nos adelantaban los diarios de la mañana, es la de que en Bayona han celebrado una junta los carlistas mas importantes de los que residen en la frontera con objeto de discutir las condiciones en que se halla la guerra y otras cuestiones importantes que parece no han sido del agrado del pretendiente.»—(*Diario Español*).

—El general Martínez Campos, despues de ser recibido en audiencia por S. M., con quien ha conversado largo rato, ha visitado al presidente del Consejo de ministros, y despues ha estado en el ministerio de la Guerra, donde no se hallaba el general Jovellar.»—(*Imparcial*).

—En Chipriana continúan estando incomunicados con los pueblos inmediatos, á causa de que los carlistas se apoderan de toda la correspondencia, así la oficial como la particular.»—(*Diario Español*).

—No es despreciable la cantidad que los aduaneros carlistas han recaudado durante seis ó siete dias, por permitir la introduccion de ganado, frutos y efectos en Bilbao.

Con este dinero que nosotros les hemos dado, dice un periódico local, comprarán de seguro pólvora, y con ella nos tirarán.

Goiriena dijo una gran verdad: los bilbainos siempre *chochalos*.»—(*El Tiempo*).

Dice *La Patria*:

«Las provincias de Cuenca y Guadalajara se

ven nuevamente libres del azote con que las amenaba la guerra civil, gracias á la constante actividad del bizarro brigadier que dirige las operaciones.»

En varios colegas leemos los siguientes telegramas oficiales:

«El teniente coronel Melguizo, desde Cobeta (Guadalajara) participa haber destrozado por completo la faccion del cabecilla Lafuente haciéndole 11 muertos, cogiéndole 29 prisioneros, gran número de armas y municiones, y alguna cantidad de metálico.»

Las pérdidas deben ser mucho mayores, puesto que en el mismo dia el expresado jefe recibió frecuentes avisos de los alcaldes de encontrarse en el monte varios muertos y heridos, cuyo número no podia precisar.»—(*La Publicidad*).

—El gobernador militar de Guadalajara en telegrama de hoy dice: El coronel jefe de la caballería de Alcalá me dice con fecha de ayer desde Sacedon, que segun informes que ha adquirido, lo de Priego ha sido una invencion, y que solo hubo en Alcocer 80 hombres que se marcharon hácia Molina de Aragon internándose en la Sierra.»—(*Oficial*).—(*De El Pueblo*).

—CUENCA 6 (cuatro y diez tarde).—Gobernador militar, ministro Guerra y capitán general:

«PRIEGO y Junio 5 de 1875.—Durante mi ausencia, en lugar de comandancia carlista de Santa Cristina, que fué copada, iba á organizarse otra; teniente coronel Cabrinetty mandó hoy á capitán reserva 29 Aranda con unos pocos caballos de España y sorprendió la comandancia.»

Ha resultado un muerto, dispersándose los demás, y ocupadas al enemigo 50 armas de fuego y un cajon de municiones.»—(*El Tiempo*).

La *Gaceta* de ayer publicó el siguiente despacho:

«CATALUÑA.—El segundo cabo da conocimiento de que la columna del canton de Grannollers atacó ayer en Ametllá la faccion Muxi, compuesta de 500 hombres, desalojándola de sus posiciones, poniéndola en dispersion, y causándole cuatro muertos y considerable número de heridos.»

Las cuatro noticias que siguen son de *El Diario Español*:

«En el tren núm. 5 del Norte ha salido esta mañana el ministro de la Guerra acompañado de sus ayudantes.»

—El general Martínez Campos, no ha salido aún de Madrid, ignorándose si marchará.

—Hace cuatro dias que el general Moriones se encuentra en Zaragoza.

—Esta mañana han llegado, procedentes del Norte, los señores general Andía y brigadier Cenarzuza.»

En una carta de París que publica *El Imparcial* leemos:

«No son esta (la moda) ni el placer los culpables de la numerosa concurrencia que asistió anoche al concierto de la condesa de la Ferronays en favor de los carlistas. La responsabilidad de esta sándia é inconveniente manifestacion es la vanidad, esa vanidad insaciable que ha venido á reemplazar á la tradicional y gloriosa *furia francesa*, como distintivo característico de una parte de la sociedad parisiense.»

En el concierto de la condesa de la Ferronays, como en el baile de la duquesa de Chevreuse, habria sus 100 personas afectas al carlismo por principios políticos, y otras 90 que asistieron por hacerse de personas, por aplicarse un barniz aristocrático y por dar á entender que sus antecesores pelearon en las cruzadas bajo San Luis y Godofredo de Bonillon.»

SECCION OFICIAL.

Gaceta de hoy.

GUERRA.—Real orden dando de baja definitiva en el ejército, al alférez de la Guardia civil D. Evaristo Ciruelo y Miguel.

Gaceta de ayer.

Reproduce el articulado del decreto, autorizando al Ayuntamiento de Madrid, para esta-

blecer ciertos artículos por haberse padecido una omision en el art. 3.º

EXTRANJERO.

TELEGRAMAS.

París 5 (noche).—La Asamblea ha adoptado la ley de reforma penitenciaria. Laboulaye, ponente de la comision de ley de enseñanza superior la ha apoyado en un enérgico discurso, diciendo quiere que la libertad de enseñanza sea accesible á todos, no á unos pocos.

Pide libertad para la Iglesia á fin de que todos los ciudadanos esten garantidos en el ejercicio de sus creencias religiosas, única manera de afianzar la república bajo la base de moderacion y justicia.

Se cree que la discusion de las leyes constitucionales complementarias dará principio el 15 de Junio.

La comision que entiende en la validez de acta de eleccion de M. Bourgoing ha propuesto la invalidacion.

París 6, tarde.—Remusat, ministro que fué de Luis Felipe y más tarde de Negocios extranjeros durante la presidencia de Thiers, ha fallecido.

El caballo francés Salvator ha ganado el primer premio, de cien mil francos, en la carrera de hoy en lucha con los mejores ingleses.

El ministerio y la comision de los treinta están de acuerdo para que se discuta la ley electoral despues que las leyes constitucionales complementarias.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA 8.—San Salustiano, confesor. CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat.

VISITA DE LA CÔRTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, en Monserrat y la de la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Cotizacion del 4 de Junio.

FONDOS PUBLICOS.	ULTS. PRECIOS		Movimiento.	
	Día 4	Día 3	Alza.	Baja.
3 por 100 interior...	15 90	16 00	»	10
Idem pequeños....	15 90	15 95	»	5
Idem fin de mes....	00 00	16 00	»	»
3 por 100 exterior...	19 00	00 00	»	»
Pequeños.....	00 00	00 00	»	»
Deuda del personal.	00 00	00 00	»	»
Billetes hipotecarios.	00 00	103 75	»	»
Idem del B. de Cas.ª	00 00	00 00	»	»
Bonos del Tesoro...	46 70	46 80	»	10
Idem pequeños....	46 75	46 40	»	35
Carp. Bonos del T...	00 00	00 00	»	»
Resg. de la Caja de D.	00 00	00 00	»	»
Ferro-car. de 2.000.	29 30	29 50	»	20
Idem nuevas.....	28 80	00 00	»	»
Idem de 20.000....	00 00	29 00	»	»
De Alar á Santander	00 00	00 00	»	»
Acciones del B. de E.	157 50	157 50	»	»
CAMBIOS.				
Londres 9 dias fecha	48 45	48 45	»	»
París 8 dias vista...	5 03	5 04	»	1
Burdeos á idem....	00 00	00 00	»	»

MATILDE.

El interés que inspira esta leyenda y la baratura de su precio, la recomiendan al público.

Se vende á 3 rs. en las librerías de Moya, Carretas, 6; y Pasaje de Matheu.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE ALFONSO.—(*Compañía Arde-risus*).—A las nueve.—Turno 2.º—El tributo de las cien doucellas.

VARIEDADES.—A las nueve.—A beneficio de los apudadores.—Camino de Leganés.—La luna de miel.

PRICE.—A las nueve.—Grande y variada funcion en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía.

MADRID.—Imp. de A. Florez y C.ª
calle del Fomento, núm. 18.

SECCION DE ANUNCIOS.

OBRAS DRAMÁTICAS Y AMENO-RELIGIOSAS

del presbítero D. José María Leon y Domínguez, catedrático del Seminario conciliar de Cádiz.

Obras dramáticas, escritas en verso, para niños y jóvenes, en las que se desarrollan asuntos históricos, altamente morales é interesantísimos.—El Séise Mártir de Zaragoza, 4 rs.—La reconquista de Cádiz, 8 rs.—La adoracion de los Reyes, 6 rs.—Los Mártires Patronos de Cádiz, 6 rs.—Santa Eulalia de Barcelona. La corona de San Luis Gonzaga y Estér (un cuaderno), 8 rs.—El ángel del Puig-Cerdá, 5 rs.—Constantino, 6 rs.—Covadonga, 4 rs.—Dimas, ó la huida á Egipto, 4 rs.—Justicia del Cielo, 4 rs.—Venganza de buena ley, 4 rs.—Dos santes, 2 rs.

Obras en prosa.—Leyendas históricas y morales, dos tomos, 20 rs.—Páginas del hogar, leyendas, cuentos, fábulas y tradiciones, con grabados, 4 rs.—Al calor del hogar, nuevas tradiciones y leyendas, 4 rs.—La última aparicion de la Santísima Virgen en Francia, 50 céntimos.

Todas estas obras se hallan de venta en Madrid, Olamendi, Paz, 6; Tejado, Arenal, 20; Viuda de Aguado, Ponteños, 8.—En Zaragoza, Viuda de Heredia, frente á la Seo.—Barcelona, Revista Popular, Pinos, 5.—Málaga, librería de Moya.—Sevilla, Izquierdo y Sobrino, Francos, 60 y 62.—Córdoba, Redaccion de *El Amigo Católico*, Sol, 135.—En los demás puntos en las principales librerías, ó dirigiéndose al autor, Cádiz, San Juan, 40.

OBRAS

QUE SE HALLAN DE VENTA EN LA LIBRERÍA DE AGUADO, PONTEJOS, 8, MADRID.

Calendario religioso para 1875, con licencia de la autoridad eclesiástica.

Continuacion de los publicados en los años anteriores por la redaccion de las lecturas populares.

Este Calendario es el único por el cual pueden registrarse todas las personas religiosas y atenerse en un todo respecto á fiestas, ayunos, abstinencias, etc. Contiene tambien la noticia del Jubileo de las Cuarenta Horas.

Está próxima á agotarse la numerosa edicion que se hizo; se vende á un real en Madrid y real y medio en provincias.

El cuarto de hora de soledad, traducida de la 40 edicion francesa; un folletito á medio real en Madrid y 75 céntimos en provincias.

Discurso sobre la Edad Media; por D. Manuel Gonzalez Riaño, abogado del ilustre colegio de Madrid. Esta obra se publicará por discursos completos, y ha salido ya el primero. Cinco rs. en Madrid y seis en provincias.

El abandono de sí mismo en la Providencia Divina, mirado como el medio más fácil para santificarse, obra inédita, por el Padre Juan Pedro Causade, de la Compañía de Jesús; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

Método para prepararse á pasar santamente la fiesta de Pentecostés, por el Padre Avillon; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

El mes de María ó mes de Mayo, consagrado á la Santísima Virgen, segun se practicaba en el Colegio Imperial de la Compañía de Jesús, y que ahora se hace por la Archicofradía de la Corte de María; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

La felicidad del cielo, por un padre de la Compañía de Jesús, traducida de la tercera edicion publicada en los Estados-Unidos; un tomo en 8.º, seis reales en Madrid y ocho en provincias.

Ofrenda á los jóvenes católico-liberales, por Monseñor de Segur, adornado con un retrato al cromo de S. S. Pio IX, un tomo en 8.º, real y medio en Madrid y dos reales en provincias.

Catecismo católico sobre la libertad de cultos, dispuesto para uso de las familias de España, por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen, un tomo en 8.º, un real en Madrid y real y medio en provincias.

Ejercicio cotidiano ó manual diario del cristiano. Completo devocionario en letra muy abultada, propio para cortos de vista ó ancianos, un tomo en 8.º, 10 rs. en pasta fina en Madrid y 11 en provincias.

La gran cuestion del dia.—La libertad, por Monseñor de Segur; segunda edicion, con los aumentos y reformas que ha hecho el autor en la última francesa; un tomo cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

La Sagrada comunión es mi vida, ó canticos de amor del alma fervorosa, por Huberto Lehan, traducido de la 26 edicion francesa; un tomo seis rs. pasta en Madrid, y 7 en provincias.

Conversion del Pianista Hermant, hoy señor

Agustin María del Purísimo Sacramento, carmelita descalzo, un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

Contestaciones breves y sencillas á las objeciones más extendidas contra la religion, por Segur, un tomo tres reales y medio en Madrid y cuatro en provincias.

Respuestas populares á las objeciones más comunes contra la religion, por el Padre Segundo Franco, de la Compañía de Jesús, traducido por J. S. y P. S., y adicionada conforme á las necesidades morales del pueblo español, por D. Buenaventura Rivas, dos tomos en 8.º, 18 rs. en Madrid y 22 en provincias.

El Estado sin Dios, por Augusto Nicolás, un tomo en 8.º, ocho reales en Madrid y nueve en provincias.

OBRAS

QUE SE HALLAN DE VENTA EN LA LIBRERÍA DE TEJADO, ARENAL, 20.

Curso elemental de derecho natural, para uso de las escuelas, por el P. Luis Taparelli, de la Compañía de Jesús.—Un tomo, 16 reales en rústica.

Elementos de filosofia especulativa de Santo Tomás de Aquino, por el presbítero José Prisco, traducido por D. G. Tejado.—Dos tomos, 40 rs. en rústica.

Biblioteca manual del cristiano.—Doce tomos en 8.º, 50 rs. en rústica.

El amigo de la familia, preciosa coleccion de novelas, tan amenas y moralizadoras, propias para cautivar al corazon y la mente.—Ocho tomos, 68 rs. en rústica.

Fabiola ó la iglesia de las catacumbas, por el Cardenal Wiseman.—Un tomo en 8.º, 10 reales en rústica.

Historia razonada y compendiada de la Religion, por el abate Lhomond.—Un tomo en 8.º, 12 rs. en rústica.

Lecciones sobre la filosofia de Krausse, por D. Juan Manuel Orti y Lara.—Un tomo en 8.º, 14 rs. en rústica.

Lecturas populares.—Diez tomos en 8.º mayor, 52 rs. en rústica.

Los novios, por Mauzoni, traduccion de don G. Tejado.—Dos tomos en 8.º, 20 rs. en rústica.

Ensayo sobre el Catolicismo en sus relaciones con la alteza y dignidad del hombre, por D. Juan Manuel Orti y Lara.—Un tomo, 8 reales en rústica.

Los Santos Lugares de la Judea, la Samaria y la Galilea, por D. José Antonio Ortiz Urruela.—Un tomo, 12 rs. en rústica.

LOS CRUZADOS DE SAN PEDRO.

HISTORIA Y ESCENAS HISTÓRICAS DE LA GUERRA DE ROMA DEL AÑO 1867.

Obra del P. Juan Franco, de la Compañía de Jesús, redactor de *«La Civiltà Cattolica»*, traducida del italiano por D. José María Carulla, abogado del ilustre Colegio de Madrid.

La obra consta de cuatro tomos, costando cada uno 8 rs. en Madrid y 9 en provincias. Los señores que deseen adquirirla, pueden enviarlo en seguida, remitiendo el importe á don José María Carulla, calle de Atocha, 90, tercero.

Puntos de suscripcion en Madrid: librería de la Viuda de Aguado é Hijo, calle de Ponteños, núm. 8, y de Olamendi, calle de la Paz, número 6.

LOS CORAZONES POPULARES

Magnífica novela publicada en *«La Civiltà Cattolica»*, por D. Juan José Franco, de la Compañía de Jesús, y traducida por D. José María Carulla, abogado del ilustre Colegio de Madrid.

Véndese al precio de ocho reales en las principales librerías de Madrid. Los que la deseen adquirir desde provincias, dirijan al traductor, que vive en la calle de Atocha, número 90, piso tercero.

IMPRENTA

DE

A. FLOREZ Y COMPAÑÍA

calle del Fomento 18.

En esta imprenta se hacen toda clase de impresiones.

ROMA EN EL CENTENAR DE SAN PEDRO.

Descripcion de las fiestas celebradas en la Ciudad Eterna con motivo de dicha solemnidad y de la canonizacion de varios Santos. *Viaje de Madrid á Roma*, visitando á Turin, Florencia, Nápoles, Venecia, Trieste, Viena, París, etc., etc. Obra ilustrada con grabados que representan ciudades, monumentos, escenas, retratos, etc., y escrita por D. José María Carulla, que recibió por ella una carta de Su Santidad el Papa Pío IX, grandemente satisfactoria.

Se halla de venta en la librería de Gaspar y Roig, calle del Príncipe, núm. 4, al precio de 70 rs.

OBRAS

DE

DON ANTONIO APARISI Y GUIJARRO.

Se ha publicado ya el tercer tomo.

Los señores suscritores que no hayan remitido aun el importe, pueden enviarle desde luego para recibir el tomo publicado.

PRECIO PARA LOS SEÑORES SUSCRITORES.

Enviando directamente el importe, 16 rs. en Madrid y 20 en provincias. Por conducto de los correos, 18 y 22 respectivamente.

Para cuantas observaciones se quieran hacer, ó cuanto pueda ocurrir, y para enviar á Madrid suscripciones, dirigirse al Sr. D. Francisco de P. Querada, calle de Claudio Coello, núm. 13, secretario de la comision que publica las obras de D. Antonio Aparisi y Guijarro.

El importe del tomo que se ha de recibir es siempre adelantado.

Continúa abierta la suscripcion, y á vuelta de correo se remiten los tomos publicados á los señores que los pidan, acompañando su valor en libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre; dan tono y energía á los nervios y á los músculos, y fortalecen la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutífera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aún las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor de las virtudes fortalecedoras de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infal-

ble para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

LA OPINION PÚBLICA

DIARIO POLÍTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION, FOMENTO, 15, SEGUNDO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid, 4 rs. al mes.—Provincias, 12 trimestre; 24 semestre; 44 año, haciendo directamente la suscripcion á esta Administracion. El que se suscriba por conducto de nuestros corresponsales, pagará 2 rs. más.—Ultramar y extranjero tres meses, 40 rs.; seis 80; año 160.—Repúblicas Americanas y Filipinas: 80 rs. trimestre; 160 semestre; año 360.—Paquetes de 25 ejemplares para la venta pública 3 rs.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Madrid, en la Administracion y Redaccion, Fomento, 15, segundo, y en la librería de Aguado, Ponteños, 8.—En provincias en casa de nuestros corresponsales y en todas las librerías, acompañando siempre el importe al pedido, sin cuyo requisito no se servirá ninguna suscripcion.—El pago se hará en libranzas del Giro Mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos (no se admiten de guerra), certificando las cartas que contengan sellos.—Al corresponsal ó suscriptor que haga diez suscripciones se le servirá un ejemplar gratis.

GACETA

DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES

Y AYUNTAMIENTOS.

Este periódico, utilísimo á todos los municipios, contiene una seccion doctrinal, resuelve toda clase de consulta, publica las disposiciones oficiales y los formularios correspondientes, y contiene noticias interesantísimas, como las secretarías vacantes, etc.

Ha aparecido ya el número 29.

Precios de suscripcion: tres pesetas trimestre; un año, 44 rs. en toda España. Dirijase la correspondencia al administrador de dicho periódico, calle del Carmen 10, tercero, Madrid.

Hay establecido un Centro general para el desempeño y gestion de todos los asuntos relativos á los Juzgados municipales y Ayuntamientos, ya pertenezcan al órden judicial, ya al administrativo ó económico, en todas las dependencias y Tribunales del Estado. Los suscritores á la Revista indicada, obtendrán grandes ventajas en los negocios que desempeñe el Centro, y los que no lo sean, una economía considerable, evitando unos y otros los gastos que ocasionan los representantes en esta córte.

Para dichas comisiones se entenderán con el administrador de la *Gaceta de los Juzgados municipales y Ayuntamientos*.

Cármén, 10, tercero, Madrid.